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Aos vinte e sete dias do mês de abril do ano de dois mil e dez, às oito horas e trinta minutos realizou-1 
se a Ducentésima Qüinquagésima Reunião Extraordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal, 2 
na sala de reuniões do Gabinete da SES-DF, com a presença da Assessora Técnica do CSDF 3 
Sandra Mendes, dos Conselheiros titulares Márcio Antônio Koshaka, Gustavo Romero, Asenath 4 
Teixeira Farinasso, Fátima Celeste, Maria Martins Vieira, Déa M. T. dos convidados, Maria Imaculada 5 
Muniz Barboza Junqueira e Bertoudo Paulo Após verificação do quorum foi feita a Leitura das atas 6 
247ª RE, 248ª RE e 249ª RO 2ª parte, as quais foram feitas às devidas emendas e aprovadas por 7 
unanimidade. Foi eleito o Conselheiro Gustavo para presidir a reunião. Foi iniciada com a ordem do 8 
dia: A) EXPOSIÇÃO TÉCNICA: “PROJETO DE TELESAÚDE DO HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DE 9 
BRASÍLIA.” Expositor: HUB – Drª. Maria Imaculada. Tem como objetivo geral implantar o Projeto de 10 
Telesaúde em apoio ao sistema integral de saúde nas regionais de saúde Paranoá e Itapoá – DF a 11 
fim de promover educação continuada para os profissionais da saúde e oferecer uma segunda 12 
opinião especializada, visando melhorar as condições de saúde da população. Os objetivos 13 
específicos do programa são os de contribuir para diminuir a mortalidade materno-fetal e infantil nas 14 
regionais envolvidas, prevenir agravos à saúde na população  adulta e  idosos,  Identificar agravos,  15 
promover a saúde mental, nutricional e bucal.Em seguida o tema foi colocado em discussão..  B) 16 
APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 1- Processo nº. 060.002.766/2010(distribuído em 02/03/10) 17 
Assunto: Projeto de Telesaúde do Hospital Universitário de Brasília. Relatora: Conselheira Asenath. 18 
Após a exposição técnica foram feitos os questionamentos sobre o assunto. Conselheira Déa fez 19 
comentários sobre o tema e perguntou sobre a previsão de recursos financeiros para a implantação 20 
do Projeto.A Professora Imaculada informou que não há previsão de recebimento de recursos 21 
financeiros e sim de equipamentos específicos para a implantação do Telesaúde. Conselheira 22 
Asenath acrescentou que uma das dificuldades ao analisar e compreender o projeto foi exatamente a 23 
ausência de previsão orçamentária para sua implantação. Dra. Imaculada comentou que no projeto 24 
Pró-saude existe recursos e exemplificou que o estado de Minas Gerais que já interligou os 25 
municípios na especialidade de  cardiologia, no Rio de Janeiro o SAMU já faz o eletrocardiograma na 26 
hora e recebe a orientação pelo  Telesaude e que no DF haverá necessidade de acompanhar e 27 
avaliar cada projeto implantado. Ressaltou que o projeto terá resolutividade de ponta, pois os 28 
mesmos já existem em diversos estados brasileiros em atividade e com bom funcionamento.O que 29 
tem reduzido o quantitativo de paciantes nos prontos socorros.  Conselheiro Marcio disse  que 30 
percebeu a ênfase na área a participação do CSDF . ficou confirmado que será  o papel de 31 
acompanhamento da política e dos resultados provenientes.. Conselheira Fátima questionou se 32 
seriam apenas as metas apresentadas. A Expositora respondeu que são os dados prevalentes 33 
constantes no Projeto, entretanto já surgiram outras demandas como o de anemia falciforme. O 34 
sistema on-line será implantado  considerando o atendimento em emergência, educação continuada 35 
no sistema, a existência das referencias aos pacientes de acordo com cada caso. Poderão ser 36 
referenciados os casos que surgirem aos hospitais da rede. Salientou que os projetos se articulam e 37 
efetivam com interfaces.  Informou que o HUB precisa de ponto de rede no PS, com inicio imediato. A  38 
relatora encaminhou ao Plenário seu parecer e voto de aprovação. Encaminhado à votação foi 39 
aprovado por unanimidade. 2- Processo nº. 060.001.324/2010(distribuído em 02/03/10). Assunto: 40 
Plano Estadual de Reestruturação da Área de Cirurgia Vascular nos Hospitais da SES-DF.  Relator: 41 
Conselheiro Gustavo. Iniciou a apresentação da análise do Plano Estadual de Reestruturação da 42 
Área de Cirurgia Vascular com diagnóstico situacional detalhado da área específica, definição de 43 
prioridades, metas e ações estratégicas com o objetivo de reorganização do atendimento incluindo 44 
definição de portas de entrada, referência e contra-referência e de capacitação continuada para a 45 
rede de atenção básica. Colocou ao Pleno que não foi apresentado os valores que deverão ser 46 
destinados para a implementação do plano, nem a expectativa de faturamento após o 47 
credenciamento das unidades a serem credenciadas pelo MS como qualificadas para a realização 48 
dos procedimentos cirúrgicos vasculares. Informou que a ação estratégica de número 6 que consta 49 
no Plano fala sobre a possibilidade de contração de serviços privados para realização dos 50 
procedimentos cirúrgicos após esgotar a capacidade da rede pública. A ação é descrita de forma 51 
inespecífica e não acrescenta ao plano já que se restringe a repetir o que cabe como complementar 52 
ao sistema público de saúde. Tampouco não citou o Hospital Universitário de Brasília, dentro do 53 
sistema público de atenção à saúde e o que se espera dessa unidade na área específica de cirurgia 54 
vascular. Após a apresentação da análise encaminhou o voto de APROVAÇÃO com a recomendação 55 
da retirada da ação estratégica do item 06 e que apresente ao CSDF as estimativas orçamentárias e 56 
financeiras para a sua implementação. Encaminhada à votação onde foi aprovado por unanimidade. 57 
3 - Resultados da Auditoria nº. 7977 – DENASUS. Relator: Conselheiro Gustavo. Apresentou análise 58 
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do resultado da auditoria realizada pelo DENASUS sobre o Componente Básico da Assistência 59 
Farmacêutica da Secretaria de Estado da Saúde do Distrito Federal que atendeu a solicitação do 60 
Departamento de Assistência Farmacêutica da Secretaria de Ciência e Tecnologia e Insumos 61 
Estratégicos do Ministério da Saúde. Informou que o relatório desta auditoria realizada em 2009 62 
constatou inúmeras não conformidades e que os gestores responsáveis pelos processos 63 
relacionados apresentaram as justificativas que a maioria não foi acatados o que resultou na 64 
conclusão de que a SES-DF não cumpriu a contrapartida estadual durante os anos de 1999 a 2006; 65 
destinou recursos do repassados pelo FNS/MS para aquisição de insumos fora do elenco pactuado 66 
em 2006; não cumpre com as condições mínimas para armazenamento de produtos farmacêuticos 67 
em oito das áreas visitadas; não conta com o elenco mínimo e obrigatório de produtos para AFB; 68 
dentre outras irregularidades. Informou que a auditoria propôs o ressarcimento de R$ 15.568.836,03 69 
milhões de reais, responsabilizando os gestores: Arnaldo Bernardino Alves, Augusto Silveira de 70 
Carvalho, Jofran Frejat, José Geraldo Maciel, José Rubens Iglesias e Paulo Afonso Kalume Reis. 71 
Devido à gravidade das irregularidades sugeriu ao CSDF que se manifeste pela apuração rigorosa 72 
das irregularidades e seja informado periodicamente pela auditoria da SES-DF sobre o andamento 73 
processual. Após apresentação foram abertas as discussões. Déa diz que a questão dos 74 
almoxarifados e armazenamento é que leva a deteorizaçao e da morosidade da licitação leva a gerar 75 
reserva técnica e faz comentário sobre a nota veiculada na mídia. Marcio diz que a auditoria e a 76 
ouvidoria não torna claro e visível os seus papéis. 4 - Processo nº. 060.001.453/2010. Assunto: Plano 77 
de Ações e Metas – PAM/2010 /DIVEP/SVS. Relator: Conselheiro Márcio. Trata o Plano de Ações e 78 
Metas 2010 para ações de prevenção do HIV/AIDS e outras DST e a Proposta de Pactuação do DF 79 
para aquisição de preservativos, medicação p/ DST, infecções oportunistas e a fórmula Láctea 80 
infantil. Discorreu sobre o valor repassado ao DF na modalidade repasse fundo a fundo sob forma de 81 
incentivo e dos recursos para financiar projetos da sociedade civil. Analisado a execução das metas 82 
do PAM 2009 nas áreas de promoção, prevenção e proteção; promoção de práticas sexuais seguras; 83 
redução da transmissão vertical; promoção de direitos humanos, logística de preservativos; atenção 84 
aos portadores de DST diagnóstico e acompanhamento laboratorial; controle social dentre outras 85 
áreas. Relatou que o Plano é apresentado sob a forma de planilhas com as metas e ações a serem 86 
atingidas e executadas por área de atuação e área temática para o ano de 2010. Após apresentou 87 
voto de APROVAÇÃO com recomendações que os órgãos técnicos da SES-DF de gastar o saldo 88 
acumulado dos PAM anteriores, regularizarem a distribuição de géis lubrificantes, com planejamento 89 
para evitar a descontinuidade/desabastecimento de medicamentos para DST, reativar a comissão 90 
interinstitucional de DST/AIDS e que seja garantida a participação de um representante do CSDF, 91 
enviar ao CSDF os relatórios trimestrais de execução do PAM 2010 possa que haja a fiscalização e 92 
monitoramento da política publica em saúde. Após a apresentação foram abertas as discussões. 93 
Encaminhado à votação foi aprovado por unanimidade. 5 - Processo nº. 060.005.034/2010 94 
(distribuído 20/04/10) Assunto: Projeto Básico para definição organizacional DIASF. Relatora: 95 
Conselheira Déa. Iniciou colocando que este processo estava em estudos com a Conselheira Teresa 96 
Cristina e que apresentaria o seu parecer. Iniciou salientando que o processo expõe a necessidade 97 
de reestruturação da Assistência Farmacêutica na SES-DF devido aos seguintes fatores: estrutura 98 
física, recursos humanos insuficientes e não qualificados para desempenharem tarefas específicas 99 
na farmácia, à publicação do Decreto 28.011 de 30 de maio de 2007 que alterou a estrutura 100 
administrativa da SES/DF causando um descompasso nas atividades do setor da farmácia SES-DF. 101 
Enfim justificaram a reestruturação com a premente necessidade de estruturar toda a Assistência 102 
Farmacêutica, no seu sentido amplo desde o organograma, recursos humanos específicos, estrutura 103 
física e organização de todos os serviços de saúde da SES/DF. Após a analise das justificativas 104 
apresentou a Proposta da estrutura organizacional da Diretoria de Assistência Farmacêutica da SES 105 
DF. Encaminhou ao Pleno o voto de APROVAÇÃO de forma a disponibilizar a população uma 106 
assistência com precisão, orientações adequadas de forma regionalizada e abrangente. Após a 107 
apresentação foram abertas as discussões. Após foi levado à votação com aprovação por 108 
unanimidade. 6 - Processo nº. 060.000.439/010 Assunto: Proposta nº. 078939/2009 – Aquisição de 109 
Medicamentos p/Atenção Básica. Relator: Conselheira Déa. Apresentou o objeto do processo 110 
analisado que trata da aquisição de medicamentos de uso hospitalar e/ou ambulatorial de acordo 111 
com os recursos alocados na ação “Promoção da Assistência Farmacêutica e Insumos Estratégicos 112 
na Atenção Básica em Saúde”, disponibilizada na LOA/2009. A justificativa e a relação de 113 
medicamentos apresentados estão em conformidade com o estabelecido no Sistema de Convênios 114 
(SICOV), do Ministério de Planejamento. Informou que o referido projeto da Assistência Farmacêutica 115 
pleiteia a utilização do recurso da Emenda Parlamentar nº. 90440013 de Deputado Tadeu Filippelli, 116 
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que dispõe de R$ 350.000,00, adicionando a contrapartida da SES cerca de 10% deste valor e tendo 117 
como objetivo final a Aquisição de Medicamentos para a Atenção Básica. Após a apresentação da 118 
análise encaminhou o voto de APROVAÇÃO e foram abertas as discussões. Não houve 119 
questionamentos e foi encaminhada a votação. Aprovado por unanimidade. C) DOS 120 
COMUNICADOS: 1) Do Presidente: não houve. 2) Da Secretária Executiva do CSDF: 1. Sugeriu que 121 
as comissões internas do CSDF se reúnam e façam o seu calendário de 2010 e informe para a 122 
Secretaria Executiva do CSDF para adotar as medidas que se fizerem necessárias. 2. Saiu o edital 123 
para licitação da sede do CSDF. 5. Recebido dia 15/04/10 o oficio1623/2010 do TCDF da decisão 124 
1300/2010 que dentre outras: IV-determinar a SES-DF e ao CSDF que adotem providencia 125 
conjuntas para prover o referido Conselho de condições bastantes para o desempenho das 126 
respectivas funções, vez que a fragilidade do órgão pode resultar prejuízo ao Erário e dar 127 
ciência em 90(noventa) dias. Reproduzido a decisão por completa e colocada nas pastas dos 128 
Conselheiros. Após discussão do Pleno foi aprovado o referendamento da decisão do TCDF e 129 
será encaminhado para publicação no DODF. 3. Informado ao Colegiado sobre a realização do 130 
Seminário de Alimentação e Nutrição no SUS do Distrito Federal dias 26 e 27/04/2010 no Auditório 131 
da UniEuro. Discorreu sobre a participação do Colegiado neste evento que é a etapa Distrital como 132 
preparação para a etapa Nacional. Estão representando o CSDF no Seminário a Conselheira Flora e 133 
a Assessora técnica do CSDF Sandra Mendes Pinto. 4. Informado sobre o andamento da realização 134 
da Conferência de Saúde Mental que ocorrerá em 18 a 20 de maio na UNIP -Asa Norte- Brasília-DF. 135 
5. Informado que foi recebida a resposta da SUFAH da solicitação do CSDF feitas pelos Conselheiros 136 
Michel e Márcio quanto à listagem completa das vagas existentes em todas as carreiras profissionais 137 
da SES-DF. Entregue ao Conselheiro Márcio. 6. Informado que o CSDF recebeu uma filmadora que 138 
atenderá as reuniões do Colegiado quando houver necessidade. 07. Informado que os Conselheiros 139 
Mariângela e Michel estão afastados temporariamente das atividades no CSDF por estarem em 140 
campanha eleitoral. Afastados desde dia 31/03/2010. Os processos que estavam em posse para 141 
estudos foram transferidos aos seus suplentes: Fabrício e Fátima respectivamente. 08. Recebido 142 
ofício nº. 257/SE/CNS encaminhando a análise dos relatórios do DENASUS realizada no Distrito 143 
Federal para a apreciação do CSDF. Distribuído para a Comissão de Orçamento e Finanças do 144 
CSDF para estudo. 09. Informado da realização do Seminário de Inclusão Digital dias 26 a 145 
28/04/2010. Secretaria Executiva do CSDF estará participando do referido Seminário. C) 146 
DISTRIBUIÇÃO: Processo nº. 060.003.563/2010. Assunto: Projeto Básico Anatomia Patológica. 147 
Distribuído para Conselheiro Márcio. Não havendo nada mais a tratar, para constar, eu, Sandra 148 
Mendes Pinto, lavrei a presente ata para posterior apreciação e assinatura. Encerrada a reunião às 149 
13 horas. 150 


